
 

COMPTE-RENDU DU BUREAU DU CONSEIL DE QUARTIER RABIÈRE 
 

Jeudi 28 mars 2024 
Début de la réunion : 19h30  
Présents : 15  

 
Ordre du jour :  
• Retour sur la plénière. 
• Programmation des groupes de travail pour la signalétique dans le quartier. 

• Composteurs partagés au sein du quartier. 

• Questions diverses. 
 

• Retour sur la plénière du 23 janvier 2024 :  
Monsieur le Maire a dressé, lors de cette rencontre ouverte au public, un bilan des 
émeutes survenues au centre commercial de la Rabière en juin 2023. Il a également 
abordé la problématique du stationnement près du Carrefour Market situé rue de la 
Rotière, annonçant qu’une étude sera entreprise à ce sujet.  
Bien que la question de la vitesse excessive des véhicules ait été soulevée, le Maire 
n’avait pas pu garantir la présence de ralentisseurs ou de policiers dans toutes les zones 
mentionnées. Cependant, il a assuré que des mesures seraient prises pour travailler sur 
la vitesse, tout en tenant compte du souhait général d’avoir des ralentisseurs. Le Maire a 
exprimé sa gratitude envers les membres du conseil de quartier pour leur engagement.  
 

• Point sur la signalétique routière et piétonne dans le quartier : 
L’analyse de la signalétique routière et piétonne dans le quartier a révélé des lacunes en 
termes de cohérence et de clarté. Afin de remédier à cette situation, un groupe de travail 
sera formé pour effectuer une déambulation dans le secteur, dans le but d’identifier les 
panneaux manquants ou mal positionnés et de proposer des améliorations. Une 
suggestion a été faite par un membre du bureau d’organiser une déambulation en 
compagnie des agents de la police municipale pour obtenir des explications sur certains 
panneaux. Les déambulations seront réparties entre les membres du bureau, chacun 
étant chargé d’un secteur d’habitations spécifique. Par exemple, la rue Armand Carrel a 
été identifiée comme nécessitant une évaluation en raison des problèmes de 
stationnement sur les trottoirs, suggérant éventuellement d’imposer un sens interdit ou un 
sens unique pour résoudre les problèmes de circulation étroite.  

 

• Composteurs partagés au sein du quartier :  
Il est indiqué qu’une réunion s’est déroulée, quelques jours après la plénière de quartier 

avec Monsieur Antoine MAQUIN, Responsable du service Joué Proximité, en présence 

de Madame Emilie MACÉ, chargée du Développement Durable, à propos des 

composteurs implantés sur le quartier : Un compte-rendu aurait été rédigé, cependant à 

ce jour, les membres du bureau indiquent ne pas l’avoir reçu.  

Réponse du service : Le compte-rendu a été envoyé à Madame Aylin Gulhan mi-

février.  

De plus, il n’y aurait pas eu de nouvelles de la référente de quartier chargée de cette tâche 

et aucun nouveau seau n’a été distribué aux personnes le sollicitant. Une proposition a 

été avancée pour se rapprocher de Tours Métropole. Toutefois, il a été mentionné que 

Monsieur Antoine MAQUIN, se chargerait de faire remonter cette question via un rapport.  



Les membres du bureau désirent obtenir les coordonnées de la personne référente 

responsable des composteurs dans le but d’introduire un nouveau règlement concernant 

leur utilisation.  

Réponse du service : Madame Emilie MACÉ est la référente à la Ville. Contact : 
adresse mail : e.mace@jouelestours.fr  
Tél :  02 47 39 76 41 // 06 27 56 90 59  

 

• Questions diverses et remontées du Conseil de Quartier – réponses : 

Numéro / Nom de 
rue 

Nature du problème Proposition Retour des Services 

Boulevard Jean 
Jaurès 
 

Présence des rats. 
Quelles solutions sont 
envisagées pour 
résoudre ce problème à 
long terme ?  

 Une dératisation est prévue 
prochainement. 

44 Boulevard Jean 
Jaurès 

Quelles actions ont été 
réalisées pour résoudre 
la situation de la maison 
squattée à cet endroit ?  

 La maison n’est plus dans 
cette situation et est mainte-
nant protégée par des bar-
belés. Cette mesure rend la 
maison actuellement inac-
cessible aux squatteurs po-
tentiels. Les parcelles étant 
privées, la Ville n’a pas plus 
de perspectives 

Ensemble du quar-
tier 

Questions et 
interrogations 
concernant la présence 
de chats errants se 
déplaçant dans le 
quartier.  

 Il a été indiqué que ces 
chats sont identifiés par 
puce par les autorités 
municipales.  

 

Ensemble du quar-
tier 

Non-respect des 
conteneurs communs 
de déchets  
 

Quelles mesures sont 
envisagées pour en-
courager le respect de 
ces règles afin de 
maintenir la propreté 
du quartier ? 

Une réunion a eu lieu entre la 
Ville, la Métropole et les 
bailleurs, présidée par 
Monsieur le Maire 

4 rue de la Rotière Problème des plots 
déplacés près de l’arrêt 
de tramway « Rotière », 
à côté du Carrefour 
City,  

cette question a déjà 
été signalée et discu-
tée lors de réunions 
plénières visant à envi-
sager un réaménage-
ment de la place 

Réflexion sur un 
réaménagement de la place 
– traitement de la demande 
en cours   

Ensemble du quar-
tier 

Composteurs 
partagés de la Ville 

Questions et restructu-
ration du rôle de la Mé-
tropole 

Il est constaté un manque 
de civisme de la part des 
habitants du quartier. 
Cependant, aucune 
solution ne sera envisagée 
pour le moment. La 
Métropole met à disposition 
gratuitement des 
composteurs. Ils sont 
accompagnés d’un guide 
pratique sur le compostage 
et ces composteurs restent 
la propriété de Tours 
Métropole Val de Loire 

mailto:e.mace@jouelestours.fr
tel:+33247397000


15 rue de la 
Rabière  

 

Problème de repérage, 
le long de la rue de la 
Rabière, notamment au 
numéro 15, concernant 
les lotissements 
d’habitats similaires ? 

Les proches des rési-
dents rencontrent des 
difficultés à coordonner 
les indications de leur 
GPS avec les numéros 
de rue, ce qui soulève 
une problématique de 
repérage pour les per-
sonnes extérieures de 
ce lotissement.  

Monsieur Bernard SOL 
Adjoint à l’Urbanisme va 
étudier cette question en 
examinant le plan de cette 
zone. Suggestion des 
membres d’attribuer un 
nom à chaque lotissement. 
Cette initiative nécessite 
également une démarche 
auprès des copropriétés 
pour obtenir l’autorisation 
de nommer ces 
lotissements. Ils aspirent à 
suivre l’exemple des 
lotissements de la Petite 
Recette où chaque 
immeuble est identifié par 
un nom pour une meilleure 
indication des lieux et 
localisation. 

36 rue Lavoisier Problème des bacs à 
fleurs près du bureau 
tabac nommé « le Saint 
Cloud » afin qu’ils ne 
deviennent un 
dépotoir ? 

Il est proposé de retirer 
les bacs à fleurs  

Cette demande est à 
l’étude par le service des 
Espaces Verts. Une 
concertation avec les 
commerçants va être faite. 

Rue des Pinsons  
 

problème avaloir d’eau 
pluviale situé à une 
altitude supérieure à 
celle de la chaussée 

 Vu sur place – affaissement 
au niveau de l’avaloir – A 
l’étude pour travaux.  

Sortie de l’Allée du 
Parc  
 

Manque de visibilité à la 
sortie de l’allée du Parc.  

Il est demandé la 
suppression de places 
de stationnement 
visant à améliorer la 
visibilité à la sortie de 
l’Allée du Parc. 

Demande en attente de 
traitement également.  
 

Le long de l’allée, 
notamment à 
proximité du Parc 
de la Rabière, 

 Problème de 
stationnement 
également sur la 
pelouse et formation de 
flaques d’eau malgré 
les tentatives 
antérieures de les 
combler ? 

Demande en attente de 
traitement également 

 

- Informations diverses :  

• Point sur la déambulation du 11 mars 2024 par la commission sécurité/voirie : Des 

éléments ont été identifiés dans certaines rues et impasses du quartier et seront 

transmis aux services de la Ville.  

• Prochains points à aborder et envisager lors du prochain bureau :  

✓ Organiser des déambulations en groupe de travail afin d’évaluer la 

signalétique du quartier et y proposer des améliorations ;  

✓ Prévoir l’intervention de l’équipe de la police municipale lors de la prochaine 

réunion du bureau pour discuter des retours concernant la signalétique et y 

fournir des explications ;  



✓ Examiner la possibilité de mettre en place une signalétique dans le quartier 

de la Rabière afin de faciliter l’orientation des personnes non familières avec 

le secteur et de promouvoir les associations et les activités locales ;  

✓ Envisager le développement d’une application dédiée à la signalétique de 

chaque secteur du quartier et des autres quartiers de la commune, 

privilégiant et favorisant l’accès aux outils numériques pour les personnes 

ayant des difficultés d’utilisation et facile d’accès à tous ;  

✓ Réfléchir au besoin éventuel d’installer davantage de composteurs partagés 

dans le quartier, compte tenu de la présence actuelle de deux composteurs, 

dont l’un est fermé.  

✓ Étudier, collaborer et recueillir des suggestions concernant l’éventuelle 

expansion des composteurs partagés dans le quartier.  

✓ Prévoir l’installation d’un rétroprojecteur pour le prochain conseil, afin de 

faciliter la compréhension des éléments identifiés et photographiés lors des 

déambulations planifiées et d’autres points à l’ordre du jour.  

 

Date du prochain bureau :  

Mardi 4 juin 2024 à 19h30 à l’Espace Tremplin 

 


